
COMUNICATO STAMPA 

 

INCONTRO DI CHIARIMENTO E DI PROSPETTIVA DI AZIONE TRA L’AMMINISTRAZIONE 
COMUNALE E LA POPOLAZIONE DI VILLANOVA D’ASTI SUGLI ABBATTIMENTI DI ALBERI 

PERICOLOSI E SULLA GESTIONE DELLE POTATURE ARBOREE 
 

Confraternita dei Batù di Villanova d’Asti, giovedì 31 marzo 2016, ore 20.50 

 

 
 

Momento di confronto e chiarimento pubblico sulla modalità di comunicazione e gestione delle operazioni di 
abbattimento di alberi pericolosi e di potature del viale di tigli in località Savi da parte del Sindaco CHRISTIAN GIORDANO 

di Villanova d’Asti (centro) con  il Presidente CLAUDIO LANO (sinistra) e la Vice Presidente LAURA ORTU (destra) 
dell’Associazione a Difesa della Piana villanovese. 

 

GIOVEDÌ 31 MARZO si è tenuto a Villanova d’Asti un importante incontro chiarificatore tra il Sindaco di 
Villanova d’Asti, DOTT. CHRISTIAN GIORDANO, e la popolazione di Villanova, rappresentata anche dalla locale 
Associazione ambientalista a “DIFESA DELLA PIANA VILLANOVESE” sul tema degli abbattimenti programmati di 
alberi pericolosi per l’incolumità pubblica e sugli interventi di potatura di tigli in località Savi di Villanova 
d’Asti. La necessità dell’incontro è derivata da incomprensioni sorte nel corso degli ultimi mesi nella 
comunicazione tra l’Amministrazione comunale di Villanova d’Asti e la popolazione circa gli interventi 
manutentivi programmati sul patrimonio arboreo pubblico con particolare riferimenti ad interventi di potatura 
severi – e ritenuti eccessivi da parte della popolazione – del Viale di tigli in località Savi di Villanova d’Asti. 
 Dopo un’ampia ed articolata disamina dei fatti e delle date tra il SINDACO DOTT. CHRISTIAN GIORDANO e i 
Rappresentanti dell’Associazione a Difesa della Piana di Villanova, nelle persone del PRESIDENTE CLAUDIO LANO e 



della VICE PRESIDENTE LAURA ORTU - che ha permesso di evidenziare problemi di comunicazione, ma anche 
l’intendimento di ovviare per il futuro a tali inconvenienti facendo uso di una corretta e completa mailing 
list informativa da parte del comune - è stata data la parola al professionista DOTTORE FORESTALE GIULIANO 

GRIDELLI, incaricato da parte del Comune di Villanova d’Asti dell’effettuazione di un controllo visivo e 
strumentale degli alberi nel concentrico di Villanova. Il professionista ha chiaramente illustrato al pubblico 
presente in sala tutte le analisi condotte nel corso degli anni e le risultanze delle indagini più recenti che hanno 
portato all’individuazione di alcuni esemplari arborei pericolosi per l’incolumità pubblica da abbattere 
prontamente. L’illustrazione precisa e puntuale delle indagini condotte e la spiegazione degli intereventi 
indifferibili di abbattimento è stata particolarmente apprezzata dall’uditorio, come segno di attenzione 
per le legittime aspettative di informazione da parte della popolazione. Il Sindaco ha ricordato come tutti gli 
esemplari abbattuti verranno prontamente sostituiti in una corretta logica di compensazione delle piante 
compromesse. Il DOTT.  GRIDELLI ha, inoltre, sottolineato come le carie legnose, causa prima del deperimento 
delle piante e delle condizioni di instabilità delle stesse, siano da attribuirsi  anche a scorretti interventi di 
potatura effettuati nel passato, anche a distanza di molti anni – addirittura decenni. 
 

 
 

Dettagliata ed apprezzata illustrazione da parte del professionista, DOTT. FOR. GIULIANO GRIDELLI (incaricato 
dall’Amministrazione comunale di Villanova d’Asti)  delle risultanze delle indagini condotte sulle condizioni fitosanitarie e 

fitostatiche degli alberi presenti nell’abitato di Villanova e sulle azioni previste di abbattimento e di reimpianto. 
 

In riferimento proprio al tema delle potature il Sindaco ha dato la parola al titolare della Ditta 
affidataria degli interventi di potatura a carico dei tigli del viale in località Savi di Villanova. Sulla base delle 
critiche mosse in sala da parte di abitanti della località Savi per l’entità dei tagli effettuati e di foto mostrate sul 
momento, il rappresentante della Ditta ha motivato le scelte tecniche adottate sulla base di problematiche 



pregresse di deperimento, instabilità e generale compromissione delle piante per errati interventi di potatura 
effettuati negli anni passati.  

 

Ha, quindi, preso la parola il DOTT. AGR. MARCO DEVECCHI, Presidente dell’Ordine dei Dottori agronomi e 
Dottori forestali della Provincia di Asti che ha voluto ricordare come proprio a Villanova d’Asti si siano tenuti 
nel recente passato i ragionamenti più avanzati in ambito provinciale sulla gestione del patrimonio 
arboreo e soprattutto sui nuovi impianti, come la lodevolissima iniziativa “ADOTTA UN ALBERO” portata 
avanti con zelo dall’Associazione a Difesa della Piana villanovese nella persona di  LAURA ORTU. Le riflessioni 
condotte hanno, infatti, portato nel 2014,  in collaborazione con il Comune, l’Ordine dei Dottori agronomi e 
Dottori forestali di Asti, l’Associazione a Difesa della piana villanovese e il Circolo Legambiente Valtriversa, 
all’elaborazione della “CARTA DI VILLANOVA D’ASTI”1 sulla corretta gestione del Patrimonio arboreo che 
ha trovato ampi consensi ed apprezzamento, anche da parte della Soprintendenza per i beni architettonici e 
paesaggistici del Piemonte. Il DOTT. DEVECCHI, pur prendendo atto delle incomprensioni in termini di 
comunicazione e delle lamentele della popolazione per gli interventi di potatura degli alberi in località Savi di 
Villanova, ha evidenziato come – proprio da Villanova d’Asti – sia doveroso fare il successivo e lungimirante 
passo operativo verso una corretta ed innovativa gestione del patrimonio di verde pubblico. 
 

 
 

Riflessioni da parte del DOTT. AGR. MARCO DEVECCHI (Presidente dell’Ordine dei Dottori agronomi e Dottori forestali della 
provincia di Asti) sulle problematiche di gestione del verde pubblico di Villanova d’Asti emerse nella discussione e 

presentazione della PROPOSTA per l’elaborazione di precisi e dettagliati CAPITOLATI DI APPALTO SUL VERDE e 
soprattutto di affidamento della DIREZIONE LAVORI solo ed esclusivamente a personale professionalmente 

competente ed abilitato per legge a svolgere tali compiti. 
 

In particolare il DOTT. DEVECCHI ha proposto al Sindaco di Villanova d’Asti, DOTT. CHRISTIAN GIORDANO, 
l’affidamento solo ed esclusivamente a personale professionalmente competente sulla base delle 

                                                           
1
 Cfr.  Sito dell’Ordine dei Dottori agronomi e Dottori forestali della Provincia di Asti: www.agronomiforestaliasti.org  

http://www.agronomiforestaliasti.org/


prerogative di legge la definizione di precisi e puntuali CAPITOLATI DI APPALTO delle potature degli alberi e 
soprattutto la DIREZIONE DEI LAVORI, quale aspetto di imprescindibile importanza per il conseguimento 
dei risultati attesi in termini di qualità nell’esecuzione delle potature. 

 

La PROPOSTA, volta a consentire il conseguimento di LIVELLI OTTIMALI nella manutenzione del 
PATRIMONIO ARBOREO di Villanova d’Asti - così da essere un preciso e fulgido esempio anche per tutte le 

altre Amministrazioni della Provincia di Asti - ha trovato il pieno e generale apprezzamento, anche da parte 

del Sindaco di Villanova d’Asti, DOTT. CHRISTIAN GIORDANO, dell’Associazione a Difesa della Piana villanovese e 

della popolazione presente in sala. 
 

 
 

Riflessioni sulle problematiche della gestione del verde stradale in base alle attuali disposizioni contenute nel Codice 
della strada e sulle proposte di modifica in corso di esame al Senato della Repubblica da parte del DOTT. ANGELO PORTA, 

Presidente del Circolo Legambiente Valtriversa. 
 

Al termine della proficua serata di studio e confronto pubblico è, quindi, emerso come i prossimi 
interventi di potatura del Patrimonio arboreo di Villanova d’Asti saranno gestiti in questa precisa e 
lungimirante prospettiva operativa, risultando conseguentemente un “ESEMPIO VIRTUOSO” a cui 
dovranno necessariamente far riferimento anche le altre amministrazioni comunali e provinciali, non solo del 
territorio astigiano. 

 
***** 


